



日本共産党 市議会だより
2018年3月定例議会報告

発行／日本共産党長野市会議員団
長野市緑町1613 長野市役所内 日本共産党控室
〒380-8512 TEL.226-4911(内線3936) FAX.266-7882
HP <http://www.avis.ne.jp/~up/naganojcp/>
E-mail nsjcp@mx1.avis.ne.jp

3月 議会報告



(左から) 竹内茂、黒沢清一、滝沢しんいち、佐藤久美子、野々村ひろみ、
あべ孝二、おいで光 各市議

4月から放課後こども総合プランが
有料化されました。有料化によつて利
用しないとした児童数を把握
しているのか、また、利用で
きない子供たちに対してもどう
対処するのか質しました。

こども未来部長からは、利
用を継続しない方を対象とす
るアンケート調査を実施した
が、児童数などは今後把握し
ていく。従来より幅広い减免
を適用し、その中で利用しや
すいものとして設計したとの
回答でした。

4月から始まる有料化に対
してどれだけの子どもたちが
利用しなくなるのか、実態の
把握もできており、利用で
きなくなる子どもたちへの具
体的な対策もないことが浮き
彫りになりました。

加藤市長は安倍政権について、一貫しておおむね評価するとしてきました。しかし森友学園をめぐって、佐川元理財局長の国会答弁が虚偽だったことが浮き彫りになりました。働き方改革をめぐても、首相は事実をねじ曲げたデータを基に発言し、後に撤回、おわびした。アベノミクスの失敗は明らかであり、県内の経済団体からも批

判の声が上がっています。国に対してもおかしいことはおかしいときちゃんと物をいうべきではと迫りました。市長からは安倍政権の政治姿勢について、おおむね評価するとした考えに変わりはない。「個々のことはあるが、全体を見ると一番大事な国家を守るという面で私は大いに評価している」との回答でした。

放課後子ども総合プラン有料化

影響を把握しないままスタート

保健福祉部長からは、18歳まで拡大した場合、新たに1億円台半ばの増額が必要。

8月から始まる子供の医療費の窓口無料化に伴い、県内では54の市町村が18歳までを対象にする。長野市も対象を15歳から18歳まで引き上げるべきではないか。市独自での年齢引き上げが難しいのであれば、県に対しても積極的に求めていただきたいとして見解を求めました。

後期高齢者医療制度

短期証発行見直しを約束

後期高齢者医療制度の短期証発行について、長野市では1か月が42人、3か月が59人、6か月が39人、合計140人。県内市と比較しても、特に1か月と3か月の発行が飛び抜けて多くなっています。

短期証の発行理由について、3か月証は「完納の前向きな人」、6か月証は「完納計画をほぼ守っている、完納も見通しがある人」としています。しかし、広域連合後期高齢者医療に関する規則では、「滞納相談、指導において取り決めた約束を誠意を

この費用は県補助の対象外となり、全国的な状況や財政的なかから、現時点では対象年齢は中学生までと考えるとの回答でしたが、市長からは、ほとんどの市町村が中学生まで医療費無料化になつていい面で負担が各市町村に及んでいることから、せめて小学校、できれば中学校まで無料化を

この費用は県補助の対象外となり、全国的な状況や財政的なかから、現時点では対象年齢は中学生までと考えるとの回答でしたが、市長からは、ほとんどの市町村が中学生まで医療費無料化になつていい面で負担が各市町村に及んでいることから、せめて小学校、できれば中学校まで無料化を

持つて履行し、滞納額が減少したときには、一般証を交付する」となつております。長野市の3か月証、6か月証の方が一般証交付条件に該当するのではないかと質しました。

保健福祉部長は短期保険証交付の見直しが必要と認め、規則にのつとつた適正な交付に努めるとしました。

加藤市長 安倍政権を

「国家を守るという面で大いに評価」

子どもの医療費窓口無料

対象拡大を市長も県に要望

竹内茂



野々村ひろみ
(団長)

福祉環境委員会／まちづくり対策特別委員会／議会運営委員会／長野広域連合議会議員

黒沢清一

総務委員会／農林業振興対策特別委員会委員長／議会活性化検討委員会／農業委員会議員

あべ孝二
(副団長)

経済文教委員会委員長／建設企業委員会／小中学校の在り方調査特別委員会／議会運営委員会／決算特別委員会／北信保健衛生施設組合議会議員

佐藤くみ子
(幹事長)

建設企業委員会／小中学校の在り方調査特別委員会／千曲衛生施設組合議会議員

黒沢清一

福祉環境委員会／まちづくり対策特別委員会／議会活性化検討委員会／タブレット研究委員会／長野市社会福祉審議会委員会／長野市都市内分権審議会委員

滝沢しんいち
(副団長)

総務委員会／公共施設の在り方調査研究特別委員会／議会活性化検討委員会／タブレット研究委員会／長野市社会福祉審議会委員会／長野市都市内分権審議会委員

おいで光

経済文教委員会／農林業振興対策特別委員会

大門・バスター・ミニマル連絡室の廃止は市民サービスの低下

廃止は市民サービスの低下

市は10月から大門とバスター・ミニマル連絡室を廃止する方針です。その理由は利用者が減っていること、マイナンバーカードで



大門連絡所

利用できるコンビニ交付を拡充するためとしています。

しかし、利用件数は両連絡室とも年間7千件あり、また法務局、裁判所、弁護士事務所など司法関係者、機関も多いため、代理人申請が多いことが特徴です。廃止の説明は利用している方々にはされておりません。さらにマイナンバーカードの普及は進まず交付率は9%にすぎません。またコンビニ交付は代理人ではできません。

明らかな市民サービスの後退であり、利用者の声を聞くべきです。



地域包括支援センターへの支援強化を要求

獣友会の見回りの負担軽減を

政府は介護保険法を改正するたびに地域包括支援センターの業務が増えさらに虐待、貧困など困難ケースも増えています。

しかしそれに見合った人員体制や財政的な保障はされていません。

職員の待遇改善と民間任せでなく長野市が責任をもつて地域包括ケアシステムを構築していくことを求めました。

とも年間7千件あり、また法務局、裁判所、弁護士事務所など司法関係者、機関も多いため、代理人申請が多いことが特徴です。廃止の説明は利用している方々にはされておりません。さらにマイナンバーカードの普及は進まず交付率は9%にすぎません。またコンビニ交付は代理人ではできません。

明らかな市民サービスの後退であり、利用者の声を聞くべきです。



障害児保育料補助金廃止は撤回すべき

長野市はこれまで独自に行つ

てきた障害児の保育料の6分の1を補助する制度を廃止する方針を示しました。

12月議会での廃止撤回を求める質問に対し市長から「検討したい」との答弁があり、再度質問しましたが残念ながら廃止の方向に変わりはありませんでした。

国は保育料軽減が大きいため

種子法廃止でも食の源を守れ

種子は特定の企業の所有ではないし、先祖代々多くの人たちが育んできた共有財産である。

国・県に対し食の源である共有財産の種子を守る法的整備を含めて対策を求めていくべきです。

新年度、県立大学の開学とともに中心市街地の後町キャンパスへ多くの学生が暮らすようになります。

市長は国の考え方を代弁し、「これまで都道府県が中心に総力を挙げて開発提供する体制を構築する必要がある」

とし、種子の開発・供給ができないくなるものではない、と答弁。

また県が必要な予算を確保して種子の安定供給を図っていくとしているので、新たな法令を国・県に求めていくことはないと消極的な姿勢でした。

松本市では大学卒業生のインターンシップ事業に3400万円を投じ、地域おこしや課題解決の活動が行われる中で地元での就職につながっています。

長野市も今後、県立大学と協議する中で全国の事例を参考に検討するとの前向きな答弁がありました。

学生と協働のまちづくりを

土地や資金の提供のみに偏ら

ない学生支援、定着支援を今後も求めます。

市に向け、松本大学と松本市の例をあげ、学生や卒業生がまちづくりに参加する仕組みづくりを提案しました。

松本市では大学卒業生のイン

ターンシップ事業に3400万

円を投じ、地域おこしや課題解

決の活動が行われる中で地元で

の就職につながっています。

長野市も今後、県立大学と協議する中で全国の事例を参考に検討するとの前向きな答弁があ

りました。

この間、長野市は市民へのわ

ずかな補助金や見舞金を次々に廃止してきました。市民に冷たい行政からの転換が求められま

す。

職員の待遇改善と民間任せでなく長野市が責任をもつて地域包括ケアシステムを構築していくことを求めました。



加藤市政の3月予算案に反対・修正案提案

「最低賃金の改善と中小企業支援の拡充を求める意見書の請願」

真の「働き方改革」の実現を求める請願 繼続審査に

不採択

マンション建設等に税金、放課後子ども総合プラン有料化に反対

党市議団は平成30年度一般会計予算に反対し、修正案を提案しました。

修正案の内容は、

- ① 大門連絡室及びバスターーミナル連絡室は年間7000件の利用があり、継続を
- ② 南石堂A-1地区優良建築物整備事業補助金2億5442万円の減額

| 3月予算修正案に対する対応 | | | | | |
|---------------|-----|-------|-----|------|------|
| 新友会 | 共産党 | 改革ネット | 公明党 | 無所属A | 無所属B |
| × | ○ | × | × | × | ○ |

※南石堂A-1地区優良建築物整備事業とは、1階2階が西友、3階から14階が112戸のマンションからなる民間事業です。総事業費44億円のうち8.8億円が税金から投入されようとしています。

小・中学校の在り方を探る

本会議では賛成少数で否決されました。



「小・中在り方調査研究特別委員会」では、「長野市活力ある学校づくり検討委員会」（以下検討委員会）や「第二期しなのきプラン（案）」の検討状況について調査を行ってきました。

た。

ある検討委員から、「子どもたちにもっと肯定感が持てる環境が大事であることを強調すべきでは」という意見が出されました。今多くの教育現場から子

どもたちの新たな荒れが報告されています。人間的なつながりを遮断された子どもたちは、荒れることで大人を振り向かせようとなります。これは、子どもにも大人にも不幸なことです。

子どもたちや教育現場・父母のみなさんの意見が、検討委員会の「審議のまとめ」にも反映されるよう引き続き奮闘します。

歴史の検証に耐えられないことだ、と指摘しました。

- ③ 放課後子ども総合プランを有料化による増収分

1億7000万円の削減

- ④ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ⑤ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ⑥ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ⑦ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ⑧ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ⑨ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ⑩ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ⑪ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ⑫ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ⑬ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ⑭ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ⑮ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ⑯ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ⑰ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ⑱ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ⑲ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ⑳ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ㉑ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ㉒ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ㉓ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ㉔ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ㉕ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ㉖ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ㉗ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ㉘ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ㉙ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ㉚ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ㉛ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ㉜ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ㉝ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ㉞ 放課後子ども総合プラン

2億5442万円の減額

- ㉟ 放課後子ども総合プラン

1億7000万円の削減

- ㉟ 放課後子ども総合プラン



こんにちは

野々村ひろみです



切実な市民要望を意見書としてあげることができました

●長野県福祉医療費給付事業 補助金の補助対象範囲の拡大を

求める意見書

今年8月から子どもの医療費は窓口で無料になります。全県すべての市町村で中学校卒業まで実施し、さらに高校卒業まで実施する自治体も増えています。

しかし長野県の補助対象は通院

については未就学児に限られており自治体の負担が大きくなっています。入院同様に中学校卒業まで補助対象範囲を広げることを長野県に求めることになりました。

●教職員定数の改善を求める意見書 を全会一致で送付

この意見書は請願に基づかないものですが、学校現場の状況改善のため全会一致で財務大臣、文部科学大臣など関係機関に送付しました。

求めた事項は「子どもたちの生きる力を一層確実に育成し、教育の質の向上につながる学校における働き方改革を実現するため、時間

の働き方改革を実現するため、業務を担う教職員定数改善に必要な措置を講ずること」です。

教職員が健康な状態で子どもと向き合う教育をするために、時間

外勤務の是正、更なる加配によるスタッフの拡充を求めたもので画期的なことです。

●種子法廃止に伴う万全の対策を 求める意見書を県知事へ送付

主要農産物種子法廃止に伴い、国や都道府県の種子に対する公的役割を明確にした法律がなくなります。

しかし今後、種子価格の高騰、地域条件等に適合した品種の維持・開発などへの影響を危惧する

声もあることから県知事に意見書を送付しました。内容は「種子法を根拠として実施してきた取り組みが後退することのないよう、引き続き予算措置

| 請願への対応 | 新友会 | 共産党 | 公明党 | 無所属A | 無所属B | 結果 |
|--|-----|-----|-----|------|------|------|
| 「憲法9条は変えず、憲法の平和・人権・民主主義が生かされる政治を求める」請願 | × | ○ | ○ | × | × | ○ |
| 長野市市税条例の一部を改正する条例に関する請願 | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | 採択 |
| 生活保護基準引き下げ中止について国に意見書の提出を求める請願 | × | ○ | ○ | × | ○ | 不採択 |
| 「最低賃金の改善と中小企業支援の拡充を求める意見書」の採択を求める請願 | × | ○ | ○ | × | ○ | 不採択 |
| 労働者の声を踏まえた真の「働き方改革」の実現を求める請願 | ○ | × | × | ○ | ○ | 継続審査 |
| 種子法廃止に伴う万全の対策を求める請願 | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | 採択 |

※労働者の声を踏まえた真の「働き方改革」の実現を求める 請願については、採択を求め、継続審査に反対しました。

平昌五輪は、私達を楽しませてくれました。特にスピードスケート選手の小平奈緒さん（31才）からは多くの事を学ばせてもらいました。金銀二つのメダルを手にしてもそれに満足するのではなく、更に高みを目指し記録への挑戦を続けています。アスリートにとつてライバルは他人ではなく昨日までの自分なんだと教えられました。彼女は言葉を大切にする人で『明日死ぬかのように生きよ。永遠に生きるかのように学べ』インド独立の父ガンジーの言葉を胸にスピードスケートの技術を高め、ただ速くなりたい一心で滑りを磨き続けています。

彼女の言葉や人生観から心の芯の強さ、人とのつながりを大切にし、自分自身を人として成長させようとすると気持ちの強さを感じます。ゆっくりだけど着実に、自分の成長を確かめてきた人だからこそ、彼女の発信する言葉、生き方は多くの方に尊敬されるのでしょうか。（事務局・角井）

